

Sesión temática #8: Iniciativas nacionales de foros y espacios de diálogos multi-actor de gobernanza de Internet

Viernes 18 de julio de 11:30 a 13:30

Panelistas:

Experiencia de Argentina - Eugenia Migliori (Comisión Argentina de Políticas de Internet - CAPI) de la Secretaria de Comunicaciones

Comenta sobre comienzo y desafíos como País en temas de Gobernanza de Internet

- La secretaria de comunicaciones ejerce la representación ante los organismos y entidades internacionales, encargada de la representación en todo lo que tiene que ver con la gobernanza de Internet.
- Argentina participa en diversos foros y organismos en los cuales tiene una participación sumamente activa, se ha trabajado por el punto Patagonia y se apoyó en el de punto Amazon; así mismo se pidió al board de ICANN el aumento de la representación de los gobiernos que se logró al final. Así mismo acompañó a Brasil en casos de espionaje, se llegaron, lucha con el ciberespionaje que sirvió para el discurso de Dilma ante la ONU.
- Con la invitación a la secretaria a participar de NetMundial, esto implicó que Argentina convocara a diversos actores en gobernanza de internet y trabajar en una postura consensuada, esto sirvió para institucionalizar el proceso y crear una comisión para el futuro.
- Se aprobó una resolución, aquí se involucra a todos los ministerios, así mismo se dejó la posibilidad abierta a incluir a más actores interesados en el tema

Experiencia de Brasil - Carlos Afonso (CGI.br)

- El proceso de gobernanza de internet empezaron en el año 1994, conformadas por involucrados del sector gobierno, empresarios academia creada por el gobierno y al mismo tiempo salió un decreto.
- La estructura del CGI se transformó lo que inicialmente era del gobierno y posteriormente se incluyó a otros actores y estos miembros no gubernamentales fueron elegidos por sus gremios o representantes con elecciones, sociedad civil la academia, el gobierno tiene una minoría
- CGI y NIC tienen participación en muchos foros internacionales
- Los puntos clave relacionados a gobernanza en Brasil
- Se cuenta con un marco sobre los principios de gobernanza y uso de internet donde se logró los 10 principios por consenso
- El involucramiento del privado es muy relevante los recursos vienen de ellos y no del gobierno como el registro, cert, cetic, cetpro, w3c
- Las principales funciones del nic es privada, maneja el registro de dominios, mantiene la gestión de la seguridad, monitoreo de la red, prevención de incidentes, vulnerabilidad, es soporte de LACNIC

IMPORTANTE lecciones aprendidas:

- Esta iniciativa es basada en un decreto de gobierno, la institucionalidad pero al mismo tiempo es muy vulnerable a fluctuaciones políticas
- Con lo netmundial el CGI le da una legitimidad mucho más fuerte para que continúe y no haya cambios radicales en sus estructura.

Experiencia de Colombia - Eduardo Santoyo (.co)

Compartir las principales experiencias que hemos trabajado en Colombia en cuanto al proceso de internet tales como:

- Gracias al foro de gobernanza de internet y Colombia fue anfitrión y esto le sirvió para eventos como el foro de Gobernanza de internet.
- Le permitió a Colombia participar muy activamente liderado por el Ministerio de Comunicaciones y se le da la potestad al área de regulación.
- Se conformaron reuniones bimensuales, y estamos en proceso de involucrar a la academia.
- El MINTIC lo lidera y le da a regulaciones la potestad para liderar los temas sobre gobernanza de internet
- Usaron herramientas remotas para involucrar a diferentes actores en las reuniones así como su documentación.
- El grupo ha venido trabajando en temas que surgen de una manera participativa y contar con un consenso y presentar una posición hacia afuera
- El gobierno colombiano desarrolla una estrategia de gobernanza de internet en el 2014 que tiene 3 pilares : como la apropiación de concepto de la GI, y participación en ámbito Internacional y Nacional
- Colombia con esta potestad participa en diversos foros eventos nacionales e internacionales donde involucra a sociedad civil y esto le permite ir mas coordinado y con ideas consensuadas

Experiencia de México - Manuel Haces (NIC Mexico)

- La experiencia es un esfuerzo multisateholder de un grupo de interesados de 5 sectores , academia, comunidad, gobierno, iniciativas privadas, y sociedad civil
- Se trabajaron con 6 principios basados en lo de Túnez
- Iniciaron con algunas charlas y percibieron que había un creciente interés de hablar sobre estos temas y decidimos juntarnos.
- Crearon un foro denominado Dialogo sobre gobernanza de internet, con participantes de sociedad civil gente de empresas, entidad pública, privada,
- Se promovió la participación informada de entidades mexicanas en los foros relacionados , que sea multistakeholders
- Se mantuvieron 5 principios basados en lo de Túnez que promuevan información equilibrada, inclusivo, neutral, y sirva para enriquecer ideas, y generar un espacio neutral y se sienta libre de hacerlo
- Se llevó a cabo este evento que se definieron 6 ejes temáticos
- Aun no nos estamos planteando si es necesario formalizar este grupo

Conclusiones de este panel:

- Estas discusiones nos sirvan para retroalimentar las mejores prácticas de las iniciativas que existen en cada uno de los países independientemente del sector que lo genere.
- Deberíamos de pensar cómo mantener un dialogo para que estas iniciativas que ya existen en la región puedan nutrir a otros países y eso implica fortalecer lo que ya se tiene y sensibilizar e involucrar a mas actores en la gobernanza de internet.